

Präsidentin des Nationalrates
Doris Bures
Parlament
1017 Wien

Wien, am 5. September 2014

Geschäftszahl (GZ): BMWFW-10.101/0306-IM/a/2014

In Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 2037/J betreffend "die Wirtschaftsbeziehungen zwischen Österreich und dem Iran", welche die Abgeordneten Ing. Thomas Schellenbacher, Kolleginnen und Kollegen am 9. Juli 2014 an mich richteten, stelle ich fest:

Antwort zu den Punkten 1 und 3 der Anfrage:

Das österreichische Handelsvolumen mit dem Iran betrug 2013 €201,7 Mio. Die Exporte beliefen sich auf € 185,3 Mio., was einen Rückgang von 15,3 % gegenüber dem Jahr 2012 bedeutet. Im Detail ist auf die nachstehende Tabelle zu verweisen.

Österreichische Exporte in den Iran im Jahr 2013

Rang	SITC-Code	Bezeichnung	Wert in Euro	Anteil in %
1.	54	Med.u.pharm.Erzeug.	46.117.462	25,08
2.	74	Maschinen, ang.	32.622.500	17,74
3.	72	Arbeitsmaschinen	17.031.760	9,26
4.	77	El.Masch.Geräte,ang	16.325.948	8,88
5.	66	Waren a.mineral.St.	11.774.827	6,40
6.	67	Eisen und Stahl	9.696.167	5,27
7.	69	Metallwaren, ang.	6.307.918	3,43
8.	89	Sonst.Fertigwaren	5.257.962	2,86
9.	87	Mess-Prüf-Kontrollg	4.952.941	2,69
10.	71	Kraftmaschinen	3.251.316	1,77

Quelle: Statistik Austria

Die österreichischen Importe aus dem Iran betragen 2013, € 16,4 Mio., was einen Rückgang um 86,5 % gegenüber dem Jahr 2012 bedeutet. Diese Entwicklung ist insbesondere auf die EU-rechtliche Sanktionierung der Importe von Öl, Gas und anderen Produkten (Schwefel, Bitumen etc.) zurückzuführen, die bis 2012 einen beträchtlichen Anteil an den Importen aus dem Iran ausmachten und sich 2013 erstmals voll auf die Importstatistik niederschlugen.

Antwort zu Punkt 2 der Anfrage:

Eine genaue Zahl der mit dem Iran in Geschäftsbeziehung stehenden österreichischen Firmen ist nicht verfügbar. Eine statistische Erfassung wird dadurch erschwert, dass zuletzt eine Reihe österreichischer Firmen ihre Aktivitäten vor allem wegen der Schwierigkeiten beim Finanztransfer eingestellt bzw. drastisch gekürzt hat. Andererseits ist nicht bekannt, in welchem Umfang Exporte in Drittländer, z.B. die VAE, in den Iran re-exportiert wurden, und welchen genauen Anteil multinationale Unternehmen mit Sitz in Österreich an den österreichischen Iranexporten haben.

Antwort zu den Punkten 4 und 5 der Anfrage:

Österreichs Importe von chemischen Erzeugnissen aus dem Iran von 2010 bis 2013 (Wert in Euro)

SITC	Bezeichnung	2010	2011	2012	2013
51	Organ. chem. Erzeugn.	517.526	199.659	111.445	138.510
52	Anorg. chem. Erzeugn.	0	0	18	0
53	Farbmittel, Gerbst.	84	0	34.652	53
54	Med. u. pharm. Erzeugn.	140.103	248.028	86.828	406
55	Riech- Pflege- Putzm.	32.710	35.895	95.128	38.876
56	Düngemittel	0	0	0	0
57	Kunst.-Primärform.	1.194.829	37.975	342.680	25.897
58	Kunststoffe, anders	19.936	13.307	244	97
59	Chem. Erzeugn., and.	42.676	14	72.140	161.642
	Summe	1.947.864	534.878	743.135	365.481

Quelle: Statistik Austria

Antwort zu Punkt 6 der Anfrage:**Österreichs Importe von chemischen Erzeugnissen
aus dem Iran von 2010 bis 2013 (Menge in Tonnen)**

SITC	Bezeichnung	2010	2011	2012	2013
51	Organ. chem. Erzeugn.	1.365,5	1.216,6	353,3	122,3
52	Anorg. chem. Erzeugn.	0,0	0,0	0,0	0,0
53	Farbmittel, Gerbst.	0,0	0,0	12,3	0,0
54	Med. u. pharm. Erzeugn.	3,4	3,8	2,8	0,0
55	Riech-Pflege-Putzm.	1,2	3,7	6,1	0,0
56	Düngemittel	0,0	0,0	0,0	0,0
57	Kunst.-Primärform.	1.147,1	3,1	231,5	18,2
58	Kunststoffe, anders	2,6	2,1	0,0	0,0
59	Chem. Erzeugn., and.	17,5	0,0	1,3	18,2
	Summe	2.537,3	1.229,3	607,3	158,8

Quelle: Statistik Austria

Antwort zu Punkt 7 der Anfrage:

Dazu liegen meinem Ressort keine Daten vor.

Antwort zu Punkt 8 der Anfrage:

Dies wird von meinem Ressort nicht systematisch erfasst.

BM Dr. Reinhold Mitterlehner

	Unterzeichner	Bundesministerium für Wissenschaft, Forschung und Wirtschaft
	Datum/Zeit-UTC	2014-09-05T14:23:25+02:00
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	1184203
	Hinweis	Dieses Dokument wurde amtssigniert.
	Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: https://www.signaturpruefung.gv.at/ . Die Bildmarke und Hinweise zur Verifikation eines Papierausdrucks sind auf https://www.bmfw.gv.at/amtssignatur oder http://www.help.gv.at/ veröffentlicht.
Signaturwert	PAua0qDeZIHdyru7IUQK9MZUqhyHd/7wXUNhxmG1KjpDV56AXZMumFuMwctUKL9k7pXYnPDbzocQLtgG95khba4O4EQd0Md/7JCA1A966E/FUg915f5JQoqwQnCndedbWX1uEdE+uZBtkYa8k/3Xas2B+N08QuO/He0CvJxg3rBOKpM/HpuYhpcDTUmeQBw/OHFVWIOZsN13zuRNTW26dzQBO5/Zr2C1G/i5gGa9Y9IZ++OIAUIOLNJdwaPerSQOb01RqrCmqR/JxB01M8JdkXa3Yhy6TNvkWBZa9fcp92Qz43geuxG7aX2qB2lppdSPDqkVKHsTO6V8uX3PQWVmw==	